

総合通信基盤局電波部移動通信課  
新世代移動通信システム推進室システム企画係長  
齋藤 加奈

**PROFILE** Kana Saito

平成18年 4月 総務省採用  
総合通信基盤局電波部電波政策課  
平成20年 7月 情報通信国際戦略局宇宙通信政策課  
平成22年 7月 情報流通行政局衛星・地域放送課  
国際放送推進室  
平成23年 9月 総合通信基盤局総務課企画係長  
平成25年 4月 総合通信基盤局電波部移動通信課  
システム企画係長  
平成26年 4月 現職

## 新世代への展望

仕事内容

### 新たな無線システムの制度化

全てのモノとモノがインターネットに繋がり、機器同士が情報をやり取りすることで、我々の生活をより豊かにする——そんなちょっと近未来的な世界が、そう遠くないうちは実現されると考えられています。

さてそのような世界において、モノ同士のやり取りは無線で行われることになります。無線というと皆さんが思いつくのは携帯電話や無線LANでしょうか。実は他にも様々な分野で利用されていて、日夜新しい技術が研究されているのです。

私の所属する部署では、そんな新たな無線技術に関する研究開発や、新システムの制度化等に関する業務を行っています。内容は多岐にわたりますが、私はというと、高速無線通信を可能とするWiGigという無線LAN規格を我が国でも利用可能とするための制度改正を行っています。制度改正は様々な見地に立って考える必要があり、調整が難航することも頻繁ですが、未来の便利な生活の一助になればという思いを胸に、業務に向き合う毎日です。

総務省について新規採用者へ伝えたいこと

### 「進化」の体験

上述したように、情報通信技術というのは絶えず進化している分野です。我々も置いてきぼりを食らわないように、最先端の研究を行っているメーカや通信事業者、大学の先生等から様々なジャンルの最新動向についてお伺いしています。専門家の方々とお話をすることはとても勉強になり、かつ大変刺激的です。

また、新たな無線システムを導入することで、できなかったことができるようになり、その結果皆さんのが豊かになるということを目の当たりにできるのは、なかなか他では経験できないことだと思います。自分で制度化したシステムが、実際に製品として出ているのを見ると、その感慨もひとしおというものです。

以上、簡単にご紹介していましたが、これも総務省における業務のごくごく一部に過ぎません。総務省には多彩な業務があり、その中にはきっと皆さんの興味が惹かれるものがあることでしょう。ぜひ一度、総務省に足を運んでみませんか。

Private Time

美味しいものを食べるのが好きで、色々なお店の食べ歩きをしています。休日になると遠出することもしばしば。美味しいお店に会えると幸せな気分になります。またその行きがてら、街を散策するのがスムーズです。面白い建造物を見つけたり、季節の植物を見かけたりと、色々な発見をすることが多く、気分もリフレッシュします。

**とある一週間**

- 月曜日 週始めの定例のミーティング。今週の業務予定を上司に報告。
- 火曜日 メーカ提案の、新たな無線システムに関する打ち合わせ。
- 水曜日 研究開発の委託先が開催する定例報告会に出席。研究の進捗状況を確認。
- 木曜日 次日の作業班の準備。直前まで資料の調整を行うことも…。
- 金曜日 WiGig導入のため、関係者を交えた作業班開催。熱い議論が交わされます。



# 先輩の一目

情報通信国際戦略局  
国際協力課

佐藤 多恵

### PROFILE

Tae Sato

平成26年 4月 総務省採用  
現職

## 国連防災世界会議の一日。

11:00AM

### 開会式



(前日) 14:00PM

### 会場下見

開会式会場、総務省展示の下見を行いました。国連の会議なので、開会式の席が国際会議のプロトコルに乗っ取り、アルファベット順になっているのには感動しました。会場は広いので、一通り歩いて動線を確認しました。



16:00PM

### 女性のリーダーシップに関する話し合い

安部総理が基調講演を行い、高市総務大臣が共同議長を務める話し合いでした。東日本大震災における防災に関連した女性の活躍の紹介や、各国の被災時における女性の活躍を紹介いただきました。



12:00PM

### バイ会談

高市総務大臣とバスカル・クリバス万国郵便連合国際事務局次長のバイ会談を行いました。開会式終了後すぐに会談を行ったため、相手方に手渡す土産の準備や、お水の準備等を短時間でセットしました。



12:30PM

### 総務省展示観察

高市総務大臣を、総務省展示の視察にお連れしました。防災緊急警報等、防災に関する最先端技術の展示で、海外の方にも非常に興味を持って頂きました。



14:00PM

### 総務省主催ICTフォーラム

総務省主催のパブリックフォーラム「防災ICT技術の活用に向けた国際フォーラム」を行いました。ICTの活用を進める国際機関やNGO等の方々が防災の取り組みと将来の展望について議論しました。150人以上に参加いただき、成功裏に終えることが出来ました。



## ひとことメッセージ

今回の会議は、グローバルな防災戦略について議論する国連主催の会議で、約10年に1度開催されています。私の所属する国際協力課では、防災分野におけるICTの世界的な活用促進も担当しているため、今回、会議に参加しました。入省前は、総務省が国際的な仕事をしていることすら知りませんでした。しかし、実際入省してみると、国際的な仕事は大変多く、海外出張もたくさんあります。英語を磨きたい方、国際的な仕事をしたい方にもおすすめです。